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La UAEM en la prensa: 

 
Cancelan elección de presidente de la FEUM 
A solicitud del Consejo Universitario de la UAEM, la tarde de ayer se canceló el proceso para elegir al nuevo 
presidente de la FEUM previsto para este día, luego de que se comprobó que el actual presidente de esta 
organización, Fermín Esquivel Díaz, no cumplió con la reforma a los estatutos y, en consecuencia, la 
convocatoria emitida incumple con los parámetros de transparencia y legalidad encomendados para este fin. 
Por más de dos horas y media, y con el único punto en la orden del día, los integrantes del Consejo 
Universitario, máximo órgano al interior de la UAEM, determinaron enviar un exhorto al Colegio Electoral para 
que en tanto se resuelve el tema de los nuevos estatutos de la FEUM por parte de las comisiones de 
Legislación y de Honor y Justicia de esta Casa de Estudios, se suspenda el proceso de renovación al interior 
de esta organización estudiantil como muestra de respeto a la comunidad universitaria. En su calidad de 
presidente del Consejo Universitario, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, sometió a consideración 
de los consejeros universitarios este exhorto, el cual fue aprobado por unanimidad, no sin antes pedir a ambas 
comisiones revisoras que lo antes posible emitan un dictamen para dar continuidad a la renovación del Comité 
Estudiantil. Lo que se busca es que se tengan las bases jurídicas y documentos que determinen la validez de 
los estatutos de la FEUM, es decir, de la reforma a que se comprometió Fermín Esquivel cuando tomó 
posesión de su cargo y de las que hasta ayer no se sabía nada al respecto. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3534293.htm. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=58841:interviene-en-el-
proceso-de-la-feum-consejo-universitario&catid=42:local&Itemid=63. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/secciones/politica/12445-suspenden-elecci%C3%B3n-de-la-feum.html. 
El Caudillo de Morelos, p.7, (Diego Jiménez). 
 
Afuera, estudiantes de escuelas y facultades 
En tanto se tomaban estos acuerdos al interior de la Sala de Rectores de la UAEM; afuera, estudiantes de 
escuelas y facultades del campus Chamilpa se manifestaban y pedían la emisión de una nueva convocatoria 
por haber sido ésta expedida de manera irregular. En contraparte, otro grupo de jóvenes insistía en que el 
proceso es de los estudiantes y para los estudiantes, y como tal no tendría porque involucrarse el Consejo 
Universitario y mucho menos decidir sobre su organización estudiantil. Frente a estas posiciones, este día se 
espera una movilización de alumnos para exigir transparencia en el proceso, la emisión de una nueva 
convocatoria y también que no metan las manos en el proceso "actores" de otra índole ni del interior y mucho 
menos del exterior. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3534293.htm. 
 
Fermín Esquivel Díaz niega ilegalidad  
El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Fermín Esquivel Díaz, 
aseguró que no se cancela el proceso de elección de nuevo presidente, sino que se abre un periodo para que 
se analice si se cumple con la legalidad y se dé legitimidad a quien gane en las urnas. “Si se puede contestar 
de manera jurídica y si se puede resolver desde la comisión de legislación del Consejo Universitario, y en 
base a esto se pueda determinar el tema de poder continuar con la elección, fue aceptado por la FEUM, no se 
elimina la elección, sino se revisa la normatividad jurídica para que no queden dudas, ni lagunas, ni vacíos”, 
dijo. Esquivel Díaz aseguró que cumplió con los acuerdos emanados del Consejo Universitario referentes a la 
reforma de estatutos y estructuración del Consejo General de Representantes de la organización estudiantil. 
Aseguró que por ser la FEUM un ente autónomo, sólo dio a conocer estas reformas de estatutos a los 
miembros de su organización estudiantil, a través de su Consejo General de Representantes, y aseguró que 
cumple con la legalidad y los acuerdos emanados del Consejo Universitario. “Estamos en una dinámica de 
empate jurídico y estoy seguro de que no hay ningún vicio en el tema de la legislación de los estatutos de la 
FEUM y podremos, estoy seguro, continuar con este proceso de renovación el comité directivo 2015-2018”, 
aseguró Fermín Esquivel. Será la comisión de legislación y la de honor y justicia quien dictamine la validez de 
la reforma de estatutos, así como la acreditación de estudiantes matriculados del presidente de la FEUM y su 
consejero Universitario. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/secciones/politica/12443-ferm%C3%ADn-esquivel-d%C3%ADaz-niega-
ilegalidad.html. 
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Investigadores de la UAEM diagnostican desórdenes congénitos de glicosilación en México 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través del Laboratorio de Glicobiología Humana 
de la Facultad de Ciencias, realiza investigaciones sobre tres casos de infantes con padecimientos de 
Desórdenes Congénitos de la Glicosilación (Congenital Disorders of Glycosylation, CDG por sus siglas en 
inglés) los cuales son sujetos de estudio en centros de salud de Aguascalientes y Chiapas. Los CDGs son un 
grupo de enfermedades metabólicas hereditarias de las cuales existen más de 80 tipos distintos en donde un 
proceso biológico llamado glicosilación se encuentra afectado. La glicosilación se realiza en todas nuestras 
células, consiste en la construcción de cadenas de carbohidratos, las cuales son importantes porque una vez 
que se unen a las proteínas y los lípidos para formar glicoconjugados, hacen que funcionen de manera 
adecuada al permitir que la célula transmita información biológica en su interior y exterior, y que se encuentra 
contenida en estas cadenas de carbohidratos que pueden modificarse para ir cambiando los mensajes que la 
célula quiere transmitir. Los cuadros clínicos de los pacientes afectados con CDG son variados, la mayor parte 
de los CDGs se acompañan de retraso mental de leve a severo por lo que si éste aparece, los CDGs deben 
ser evaluados por el pediatra o genetista a cargo. El jefe del Laboratorio de Glicobiología Humana, Iván 
Martínez Duncker Ramírez, ha diagnosticado los primeros casos de CDG en México, a pesar de que hace 
más de 30 años se conoce la presencia de éstos en el país y otras partes del mundo. “En el Laboratorio de 
Glicobiología Humana realizamos investigación científica para comprender la función de los glicoconjugados 
(cadenas de azúcares) en la salud humana. Para ello estudiamos enfermedades de nacimiento donde la 
construcción de estos glicoconjugados no se realiza correctamente y adicionalmente, investigamos cómo 
participan estas cadenas en la respuesta inmune del ser humano. Abordamos estas temáticas desde muchas 
perspectivas bioquímicas, genéticas y de biología molecular y celular, utilizando distintos equipamientos y 
técnicas especializadas que hemos desarrollado”, explica Iván Martínez Duncker. 
La Unión de Morelos, p.26, (UAEM). 
 
Choque colosal 
Fanáticos del tocho bandera disfrutarán por vez primera del Tazón de Campeones, en el que se enfrentarán 
“mano a mano” los ganadores de las ligas de Tocho de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y la 
Comisión de Derechos Humanos de Morelos (UAEM-CDHMor), Liga de Tocho Cuernavaca y Tocho Nocturno, 
aún con lugar y fecha por definir. Recientemente, los Venados UAEM se coronaron en la segunda edición de 
la Liga de Tocho-CDHMor, tras vencer 30-6 al conjunto de los Venados FEUM, en un duelo dentro del 
Polideportivo 1 de la máxima casa de estudios tlahuica; en ese duelo hicieron gala de poderío pues la mayor 
parte de sus anotaciones fueron en el último cuarto del partido. 
El Caudillo de Morelos, p.16, (Diego Soto). 
 

Estatal:  
 
Se une el ITZ a los objetivos de la ONU  
El Instituto Tecnológico de Zacatepec (ITZ) se suscribió al pacto mundial de las Naciones Unidas en cuatro 
líneas;  derecho laboral, cuidado del medio ambiente, transparencia y rendición de cuentas, y derechos 
estudiantiles. El director del plantel, Roberto Ortiz Delgadillo, informó que el semestre que comenzó 
recientemente, lo iniciaron el 95 por ciento de la población escolar becada. “Tenemos cinco mil 350 alumnos 
inscritos; cuatro mil alumnos becados con beca salario, 700 con beca Pronabe y el resto con becas de 
vinculación, titulación o servicio social. Prácticamente el 94-95 por ciento de los estudiantes están becados, lo 
cual fortalece todo el proceso educativo”. Por la otra parte, prosiguió, iniciaron también este semestre con la 
adhesión del Tecnológico de Zacatepec a las Naciones Unidas. “Esto es un compromiso que obtuvo el 
Tecnológico de Zacatepec con los fundamentos de la ONU, que prácticamente nosotros nos adherimos en 
cuatro de ellos: derecho laboral, cuidado del medio ambiente, transparencia y rendición de cuentas y derechos 
estudiantiles, derechos de los jóvenes. En ese tenor, el tecnológico, en todas las líneas de acción, se 
compromete a que se deban respetar estos pronunciamientos de la ONU”. Dijo que de acuerdo con el 
diagnóstico que hicieron los expertos, antes de ingresar al programa, el ITZ andaba en un 60 por ciento en el 
cumplimiento de esos compromisos. “Obviamente, con el compromiso de incrementar cada año”. 
La Unión de Morelos, (Evaristo Torres), 
http://www.launion.com.mx/secciones/jojutla/12427-se-une-el-itz-a-los-objetivos-de-la-onu.html. 
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Nacional: 

 
Proyecta el gobierno $15 mil 510 millones para el Tecnológico Nacional en 2015 
El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) contempla un gasto de poco más de 15 mil 
510 millones de pesos para el Tecnológico Nacional de México en 2015, órgano desconcentrado de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), cuyo decreto de creación se publicó en julio pasado. Esta nueva 
instancia tendrá adscritos a los institutos tecnológicos, unidades y centros de investigación, docencia y 
desarrollo de educación superior tecnológica con los que la SEP imparte la enseñanzas superior y realiza la 
investigación científica y tecnológica. Con el Tecnológico Nacional de México, el gobierno federal ofrecerá la 
más amplia cobertura que asegure igualdad de oportunidades a estudiantes en localidades aisladas y zonas 
urbanas marginadas del país, según se estableció en el decreto. 
La Jornada, p.40, (Alma E. Muñoz). 
 
Salud y educación, vías para la equidad: Narro 
La salud y la educación deben convertirse en los elementos de distribución del bienestar y propiciar la 
igualdad de oportunidades, aseguró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José 
Narro Robles. Al plantear que es momento de que México transforme el retraso social, el rezago educativo y 
la desigualdad, el rector dijo que se puede hacer a través de la democracia y en paz, como ha ocurrido en los 
últimos 80 años, protegiendo a las instituciones públicas que el Estado ha generado. Al dictar la conferencia 
“Algunos rezagos sociales de México”, el rector señaló que como parte de ese proceso de transformación y 
generación de políticas públicas para atender pendientes como el analfabetismo, el rezago escolar, la  
desigualdad de oportunidades para jóvenes e indígenas, se tendrá que hacer una “revisión profunda de 
nuestro modelo de desarrollo, del modelo de crecimiento en la economía y de la prestación de servicios”. 
El Universal, (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/salud-y-educacion-vias-para-la-equidad-narro-
218571.html 
 
Estudiantes de Geociencias comparten experiencias en congreso 
Estudiantes y profesionales de las Ciencias de la Tierra comparten experiencias y muestran los resultados de 
sus trabajos de campo en esa materia, a fin de fijar su posicionamiento frente a la industria y la investigación. 
María Isabel Sierra y Paola Botero, alumnas de posgrado de la Ciencias de la Tierra en el Centro de 
Geociencias de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Campus Juriquilla, explicaron los 
alcances del quinto Congreso Nacional de Estudiantes de Ciencias de la Tierra 2014. "Se trata de un 
encuentro de estudiantes y maestros en el que a través de ponencias, intercambiamos las experiencias 
adquiridas a través de los años de estudio a nivel licenciatura y posgrado, así como los resultados obtenidos 
en las investigaciones que hemos hecho en nuestra vida académica", puntualizó Sierra. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/856111.html 
 
Muere Samuel Gliter, uno de los más brillantes matemáticos 
La noche del martes falleció en la ciudad de México el doctor Samuel Gitler, profesor emérito del Centro de 
Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) y uno de los mayores genios de las matemáticas en 
nuestro país. Sus aportaciones al conocimiento de esta disciplina específicamente en topología algebraica y 
sus aplicaciones a la topología diferencial alcanzaron el mayor reconocimiento a nivel mundial. Premio 
Nacional de Ciencia 1976, miembro de El Colegio Nacional desde 1986 y uno de los fundadores del 
Departamento de Matemáticas del Cinvestav, el doctor Gitler falleció a los 81 años de edad. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/856205.html 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/murio-samuel-gitler-94315.html 
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 

 

 
 
 

 


